
会 議 録（概要） 

 

会議の名称 令和 5 年度第 1 回佐渡市ケーブルテレビ放送施設番組審議会 

開催日時 
令和 5 年 10 月 25 日（水曜日） 

13 時 50 分開会 14 時 40 分閉会 

場所 市役所本庁舎 3 階 大会議室 

議題 

1 開会 

2 放送番組の審議 

「佐渡市市長定例記者会見（令和 5 年 8 月 17 日開催）」 

3 その他 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合

は、その理由） 

公開 

出席者 

委員 

委員 渡辺 晃三（会長） 

委員 長澤 栄吉 

委員 本間 清美 

委員 土屋 由佳利 

委員 木村 章平（副会長） 

委員 矢島 拓 

委員 中川 奈保子 

委員 本間 晴彦 

事務局 

 企画部秘書広報課長 笠井 貴弘 

 企画部秘書広報課長補佐 中川 直子 

企画部秘書広報課広報広聴係 主事 藤井 祐希 

会議資料 別紙のとおり 

傍聴人の数 0 人 

備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

（事務局）藤井 
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渡辺会長 
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本間(清)委員 

 

 

 

 

 

 

1 開会 

 

2 主催者あいさつ 

 

3 会長あいさつ 

 

4 議題 

(1)放送番組の審議 

（概要説明「佐渡市市長定例記者会見（令和 5 年 8 月 17 日開催）」） 

・合併後の平成 16 年度から毎月 1 回開催し、記者会見終了後、速や

かに 112ch で放映。 

・放送日は記者会見の開催した当日、翌日に放送。現在の放送時間

15:30～、18:00～、20:30～、翌日 5:00～、7:30～、11:00～計 6

回放送。 

・内容は、市が市民の皆さんに知ってもらいたい情報を市長から発

表してもらう場として、佐渡記者会が主催で開催。発表案件や記

者の質問数にもよるが、映像は 1 時間前後。 

・発表案件については、適宜、テロップやパワーポイントの資料を

使用し、視覚的にもわかりやすいよう配慮している。 

・そのほか、112ch の放送素材を開催当日に市公式 YouTube に掲載す

るとともに、市ホームページ、Facebook、LINE、X（Twitter）な

どでも YouTube に掲載したことを市民の皆さまにお知らせしてい

る。 

 

（各委員からの意見） 

 全体を通して、音声が聞き取りにくかった。特に市長の説明以外

の記者・回答者の音声が聞き取りにくい。記者の質問にはテロップ

があり、それで補えていた印象。生放送でないと思うので、もう少

し市民目線で番組制作をした方が良いと感じた。 

 

 表示される画像の文字などが大きい方が見やすいと感じた。表示

される画像に今、どこを説明しているかが分かるように該当の場所

をアップにするなど工夫するとより見やすい。画像に誤記があった

が、誤記があった場合は差し替えるか、テロップで訂正すべき。記

者の質問に対し、後日回答するとあった場合は、回答の内容を別で

表示する方が良い。 
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 記者会見の映像は見にくい印象があったが、実際見てみると意外

と見やすかったという印象を受けた。発表する案件が常にテロップ

で出ていること、画像で分かりやすく案件を伝えていると感じた。

記者の質問はテロップがあったので、その回答もテロップで表示す

る方が良いと思った。 

 

 聞き取りにくい場面が多々あった。記者の質問が、テロップでず

っと出ていたのは良かった。表示している画像に情報量が多く、大

事な部分がどこなのかが分かりづらかった。 

 

 記者の質問内容をテロップで表示させているのはとても分かりや

すく、良かったと思う。より視聴させるような工夫をするのであれ

ば、聞き取りにくい部分にはマイクをするなどの対応が必要と感じ

た。 

 

 市政トピックスを市長から直接聞ける機会や案件に関連する記者

からの質問も番組内にあって良かった。表示する画像はあって良い

が情報量が多く、どこが要点なのかが、分かりづらい印象を受け

た。表示する画像を複数枚にするなどの工夫があっても良いと思っ

た。記者からの質問に対し、返答が聞き取りにくい場面が多々あっ

た。 

 

 表示する画像の情報量が多いため、要点を絞り、大きい文字で表

示させるなどの改善が必要。また、健康寿命の質問があったと思う

がグラフや図などがあると、より分かりやすいと思う。「イコモス」

など、聞き馴染みのない単語については、テロップ等で補足説明が

あると良い。記者会見の手話版を以前放送があったようだが、必要

な人もいると思うので、今後の放送を検討してほしい。佐渡市の

YouTube をみるとショート動画の閲覧数が多いため、記者会見の動画

を加工して、ショート動画を制作しても良いと思う。 

 

 記者の質問に対し、後日回答するとあった場合は、回答の内容を

別で表示する方が良い。表示テロップが縦横同時に表示されてい

た、視聴する方にもよるが、統一した方が見やすいと感じた。 

 

 音声については、番組制作側でも放送回によって聞き取りにくい

場面があること認識しているところ。市長以外の答弁する者につい

ては、マイクを通して回答するよう徹底する。映し出す画像につい

ては、視覚的に情報過多にならないような形で作成するようにして

いく。YouTube のショート動画は再生回数が多いことは事務局として
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も認識しているため、前向きに検討していきたい。 

 

 より多くの方に視聴してもらいたいのであれば、字幕を用意す

る、聞き取りやすいようにマイクを用いるなどの工夫が必要。 

 

 記者会見当日に収録し、15:30～からの初回放送をしている。タイ

ムリーに情報を届けるため、現在字幕は必要最小限となっている。

YouTube では自動字幕も可能であるため、そちらを推奨しているが、

112ch の放送上、より分かりやすく、伝わりやすいように検討してい

く。 

 

 委員の多くから意見があった記者の方や市長以外の答弁する者の

声など音声が小さく、聞き取りにくい件について、改善の余地はあ

るのではないか。 

 

 主要都市では、カメラマンと質問者が分かれていて、人員もお

り、役割分担されているケースが多いが、佐渡もそうだが、ローカ

ルの場合は兼ねていることが多い。そのため、質問する声が通りに

くい場合もある。記者の方へ、お願いすることはできるが強要でき

ないため、現状テロップでの補足で補っている。 

 新庁舎へ移転した際に工夫ができる部分があれば、対応していき

たい。 

 

 記者会見など、多くの方に見てもらえるにはどう工夫すればよい

か。 

 

 市長定例記者会見が開催されていることを知らない方も多いと思

われるため、知ってもらうような情報発信、工夫が必要だと感じて

いる。 

 

(2)その他 

・自主放送番組に関するご意見・ご要望等 

 

 周りでも 112ch を見たよという方はほとんどいないし、知ってい

る方も少ないと思う。正直、見て見たいという番組内容でないこと

も多い。 

 

 事務局としても 112ch は行政チャンネルということもあり、硬い

内容だったりすることが多いため、視聴が少ない傾向にあると感じ

ている。各番組内容もそうだが、112ch の在り方についても、検討し
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ている。 

 

 若い方は、YouTube などの媒体で閲覧すると思うが、高齢者はテレ

ビ視聴が多いと思う。その時に視聴ができなければ、番組表などを

みてビデオに録画したりもしている。「ぶら～りジオパークだっち

ゃ」「文化財３分ルッキング」など、中々外出しにくいため、とても

良い番組だと思う。近所の 80 代の方からも好評の声を聞いている。 

 

 文化財３分ルッキングに関して、出演していた２人が以前に親子

イベントに出ていて、そのイベントが大盛況だったのを記憶してい

る。中川委員から意見があったように、高齢者の方が楽しく視聴し

ていることがあるのであれば、高齢者向けのイベントもあっても良

いと思う。出演している２人もとても良い印象。 

 

 人気がある番組については、イベントや行事などと連動させ、実

施するなどの工夫があると良いかもしれない。112ch の全体として、

継続していくもの、番組を見直していく必要があるものを分けて、

考えていきたい。 

 

～意見交換終了～ 

 

5 閉会のあいさつ 

 

 


